

schaft zugleich grundlegende Voraussetzungen für den allmählichen Übergang zum Kommunismus zu schaffen.

Genosse Erich Honecker sagte dazu im Bericht des Politbüros an die 5. Tagung des Zentralkomitees: „Im Vordergrund steht, das schöpferische Niveau der Arbeit schneller zu steigern, höhere Ziele zu stellen und zu realisieren. Es war die Hauptschlußfolgerung des Politbüros bei der Beratung über den Bericht der Bezirksleitung Erfurt zur politisch-ideologischen Arbeit bei der Erfüllung des Planes Wissenschaft und Technik, daß in jedem Betrieb die Erzeugnisse und Verfahren kompromißlos mit dem internationalen Stand zu vergleichen sind. An den so erzielten Bestwerten müssen sich die Aufgaben orientieren.“

Pläne Wissenschaft
und Technik
zuverlässig erfüllen

Die Arbeiter, Wissenschaftler und Ingenieure in den Betrieben unserer sozialistischen Industrie richten in immer stärkerem Maße ihre Anstrengungen darauf, die Pläne Wissenschaft und Technik zuverlässig zu erfüllen. Sie stellen sich das Ziel, mit jeder einzelnen wissenschaftlich-technischen Aufgabe durch höhere schöpferische Leistungen einen größeren Beitrag von Forschung und Technik für die langfristige Effektivitäts- und Qualitätsentwicklung der Produktion zu erreichen. Dabei lassen sie sich davon leiten, daß die Ergebnisse von Wissenschaft und Technik zunehmend stärker und wirksamer unser volkswirtschaftliches Leistungswachstum bestimmen.

Höhere Leistungen
in Forschung
und Technik

Deutlicher denn je tritt heute hervor, wie notwendig es ist, den wissenschaftlich-technischen Fortschritt weiter kraftvoll zu beschleunigen. Allein höhere wissenschaftlich-technische Leistungen für die Intensivierung der Produktion bieten die Gewähr, daß mit den vorhandenen Arbeitskräften das geplante Produktionswachstum erreicht wird. Sie allein helfen uns, die zusätzlichen Aufwendungen aus dem weltweiten Anstieg der Roh- und Brennstoffpreise über höhere Materialökonomie und bessere Qualität der Produktion auszugleichen und unsere Exportkraft zu stärken.

Tausendfache Erfahrungen und hervorragende Ergebnisse bestätigen: Richtig gehen die Parteiorganisationen heran, die in diesen höheren Anforderungen in erster Linie höhere Ansprüche an die eigene wissenschaftlich-technische Arbeit ihrer Betriebe erkennen und ihrem politisch-ideologischen Wirken zugrunde legen. Es entspricht genau der Schlüsselfunktion des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, die höheren Anforderungen an das langfristige Wachstum der Qualität und Effektivität der Produktion und jedes dabei auftretende Problem aus der Sicht der eigenen Arbeit zu untersuchen und durch höhere Leistungen in Forschung und Technik zu lösen.

Wie überall wird besonders auch in der wissenschaftlich-technischen Arbeit die Leistung vom Niveau der Leitung bestimmt. Wo der Erfolg nur in klar orientierter und angestrebter Arbeit erreichbar ist, dort muß die Leitung auf der Höhe der Anforderungen stehen.

Klarheit über zu
lösende Aufgaben

Im vergangenen Jahr wurden die Aufgaben der Pläne Wissenschaft und Technik mit hoher Disziplin und Kontinuität in den meisten Betrieben von Anfang an bis zum letzten Monat erfüllt. Viele hervorragende wissenschaftlich-technische Leistungen mit bedeutender volkswirtschaftlicher Wirksamkeit wurden erreicht,
- wo in den Parteikollektiven über die prinzipielle Bedeutung hoher